



Hermano "le saca el cuero" a Fernando Collor de Mello

8724
AAN

Libro de Pedro Collor de Mello revela detalles desconocidos sobre avidez de dinero, intrigas, drogas y violencia del ex Presidente.

RIO DE JANEIRO, (AFP) - El libro de Pedro Collor de Mello, 39 años, sobre la lucha fratricida que derroció a su hermano de la Presidencia de Brasil y dejó a su madre en estado vegetativo, revela una familia desmoronada por la ambición de poder, la avidez de dinero, intrigas de seducción, drogas, y violencia.

En las 285 páginas de *Pasando en Limpio - La Tráectoria de un Farsante*, lanzado hace dos semanas en Río de Janeiro, Pedro Mello, como prefiere ser llamado, rastrea en la infancia lo que el califica de megalomanía de Fernando Collor de Mello (43 años), que entonces quería ser cardenal.

También en la infancia encuentra las semillas de su conflicto con Fernando, que recibía de su padre, Arnón de Mello, más atención que los otros hijos, antes en virtud de su tendencia para la política que por pura y simple afición, según Pedro.

El padre de los Collor de Mello fue gobernador y senador del pequeño y paupérrimo estado nordestino de Alagoas, donde controlaba las comunicaciones con un canal de TV, un diario, 3 radios y una gráfica.

A eso se suman sus sufrimientos de hermano menor, cuyos momentos algidos

son una lección a caciertas de su padre cuando reclamó un viaje a Europa que sus dos hermanos varones mayores ya habían realizado, y una paliza que le propinó Fernando, entonces karateca, por un motivo banal.

La violencia que marca al feudo político de los Collor de Mello irrumpió en la familia en 1964, cuando el padre asesina a balazos, por error, a un senador en pleno recinto del Senado, al disparar contra su archienemigo alagoano, que resultó ileso.

Pedro, que reverencia la memoria de su padre, relata el episodio adhiriendo a la tesis de la legítima defensa de su honor.

Arnón de Mello fue absuelto por sus pares, ocupó nuevamente su banca en el Senado, y murió en 1983, tras una larga y penosa enfermedad.

Pedro recuperaría no obstante su amor propio durante los 17 años en que dirigió exitosamente las empresas familiares de comunicación en Alagoas, que llevan el nombre de su padre, y casi fueron arruinadas por la administración previa de Fernando.

"Fue así que conquisté la confianza de mi madre y logré darle un nivel de vida muy bueno", dice al referir-

se a su relación con la fría y aristocrática Leda Collor, 76 años, hija de un ex ministro de Getúlio Vargas, descendiente de alemanes de Río Grande do Sul, que detenta 75 % de las acciones de la empresa.

La fosa entre Pedro y Fernando se abonda cuando el primero no permite que su hermano coloque los medios de comunicación de la familia al servicio de sus maniobras políticas, primero como alcalde de Maceió, capital de Alagoas, luego como gobernador del estado y finalmente como Presidente.

Otras acontecimientos envenenan sus relaciones, en particular las tentativas de Fernando de seducir a la esposa de Pedro, la hermosa Tereza Lyra, hija de un rico y violento azucarero alagoano, ex senador, aliado político del ex Presidente, que Pedro atribuye a una tentativa de desestabilizarlo para que abandone la dirección de las empresas.

La guerra fratricida estalló en marzo de 1991, cuando Fernando comunica a Pedro que está montando otra empresa de comunicaciones en Alagoas, junto con su socio, Paulo César Farías, para servir sus designios políticos, que según Pedro eran de perpetuarse en el poder durante 30 años.

Con inversiones de 5 millones de dólares provenientes de la red de corrupción montada en su gobierno, concesiones de radio y TV, obtenidas de órganos públicos, y métodos arteros, como contratar con salarios 3 veces mayores a los mejores periodistas del diario de Pedro, Fernando se disponía a acabar con las empresas Arnón de Mello, según el autor del libro.

Apoiado por su esposa, su hermana Ana Lúiza y su tía paterna Dida Mello, Pedro se lanza al ataque final en mayo de 1992 contando a la revista *Veja* todo lo que sabé sobre Fernando, desde la corrupción en el gobierno hasta su supuesto consumo de cocaína.

Su madre, doña Leda, le demite entonces de las empresas familiares, presionada por Fernando y sus otros dos hermanos vinculados al gobierno, Leopoldo, influyente en el estado de São Paulo, y Ledinha, casada con el Secretario de la Presidencia, el embajador Marcos Coimbra.

Jamás podría imaginarme que mamá fuese capaz de despedirme de empresas que yo salvé de la quiebra cavada paso a paso por la irresponsabilidad y la inaptitud de Fernando, afirma Pedro, que se considera traicionado por su madre.

15-6-1993 T. 8. Ed. de PNU

9107

Hermano "le saca el cuero" a Fernando Collor de Mello [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hermano "le saca el cuero" a Fernando Collor de Mello [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)